

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, o envián-  
dole en metálico, libranza, o por correo á  
la Administracion, calle del Rubio, número 23;  
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVIII.—NÚM. 2.541 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 1.º DE MAYO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la Gaceta la real orden que anticipadamente anunció LA CORRESPONDENCIA, por la que en vista del expediente instruido por el ministerio de la Gobernacion y en vista de las comunicaciones del gobernador de la provincia relativas á la conducta observada por la mayoría del ayuntamiento de la capital en estos últimos días, y resultando que por aquella se ha infringido lo que previenen los artículos 6.º, 63, 85 y 87 de la vigente ley municipal, y vistos los artículos 68 y 69 de la misma, y considerando que las indicadas infracciones son causas en extremo graves, S. M. la Reina ha tenido á bien resolver que sea disuelto el ayuntamiento de Madrid, y que en cumplimiento de lo que dispone el art. 69 de la ley de 8 de enero de 1843 se nombre en reemplazo de aquel otro interino hasta que se verifique la nueva eleccion á que el propio artículo se refiere.

—A esta real disposicion sigue otra nombrando, para que compongan dicha corporacion municipal, interinamente, á los señores D. José Miguel de Carvajal y Queralt, duque de San Carlos; D. Francisco Mendoza Cortina; D. Manuel de Bárbara; marqués de Villamediana; D. Juan Manuel Manzanedo, marqués de Manzanedo; D. Francisco Mendez Alvaro; don Manuel Bárbara y Unzaga; D. Angel Juan Alvarez; D. Luis Martos; conde de Heredia Spinola; D. Ramon Armero y Peñaranda; marqués de O'Gavan; D. José Antonio Rute; D. Bernardo Sacristan; D. Juan de la Concha Castañeda; D. Luis Gonzaga Paje; D. Juan Bautista Peironet; don Gonzalo Saavedra; Marqués de Fálces; D. Fernando Madrazo; D. José María Escribá de Romani y Busay, conde de Sástag; D. Tomás Suarez de Puga; baron de Mammola; D. Teodoro Ibañez; D. Cirilo Bahía; D. Rafael Boulet, marqués de Liédana; D. Luis Diaz Perez; D. Juan Bautista Doderó; D. Jesús Muñoz, marqués de Remisa; D. Francisco Garcia Rodríguez; D. Antonio Binet y Vives; D. Pedro Tomás de Córdoba, marqués de Casa-Córdoba; D. Manuel Lopez Quiroga; don Ezequiel Tejada Rodriguez, marqués de Villavieja; D. José Gadea; marqués de Jura Real; D. Manuel Ruiz Salazar; don José Rodríguez de Arana, duque de Baena; D. Onésimo Alvarez Sobrino; D. Joa-

quin Alcalde y Casal; D. Pablo Perez Seoane y Marin, conde de Velle; D. Aureliano de Beruete; D. Javier de Leon Bendicho; D. Francisco Javier Betegon; D. Rafael Bertran de Lis; D. Francisco Jareño y Alarcon; D. Benito Collado, y Ardanuy y D. Bernabé Morello.

El señor general Serrano ha encarecido ayer en el Senado la necesidad de no olvidar que, segun la Constitucion haitiana, aquel Estado comprende toda la isla y las de Cuba y Puerto-Rico.

La Gaceta publicó ayer los reales decretos siguientes:

Tomando en consideracion las razones espuestas por el ministro de Hacienda, se dispone que no podrá celebrarse rifa alguna sin la competente licencia. Solo serán autorizadas rifas temporales, con destino á objetos de beneficencia, culto ó reconocida utilidad pública. En casos determinados podrán tambien autorizarse, aunque tengan otra aplicacion, las de productos de arte, industria ó fabricacion nacional y las de bienes raíces.

Cuando se destinen á objetos de beneficencia ó culto, si el valor de los efectos que sean objeto de la rifa no pase de 1,000 rs. y la expedicion de billetes se limite á la poblacion en que aquella se celebre, la autorizacion será concedida por el gobernador de la provincia; y si excedieren de aquel valor, ó los billetes hubieran de expedirse en varios pueblos de una ó mas provincias, por la direccion general de Loterías. En los demás casos habrá de obtenerse real licencia expedida por conducto del ministerio de Hacienda. Cuando los productos se apliquen á objetos de beneficencia, culto ó reconocida utilidad pública, la totalidad del importe de los billetes podrá llegar hasta el triple del valor de los efectos que se rifen, segun las necesidades á que se destinen y nada percibirá la Hacienda pública. En los demás casos el importe total de los billetes excederá solo en una tercera parte al valor de lo que se rife, y se satisfará á la Hacienda el 25 por 100 del producto de los billetes que se expendan, si así lo autoriza la ley de presupuestos.

Esta real disposicion consta de diez y siete artículos, disponiendo lo conveniente para llevar á efecto las disposiciones que en dicho real decreto se señalan. —Habiendo renunciado D. José Escribá y Font, gobernador de la provincia de

Castellon, el cargo de diputado á Cortes por el distrito de Segorbe, se manda proceder á nueva eleccion por el indicado distrito.

—Se autoriza por otro real decreto, la constitucion de la sociedad anónima con el título de Industrial Sevillana para la refinacion de azúcares, señalándole el plazo de treinta días, á fin de que de principio á sus operaciones.

Durante la segunda semana del mes actual ingresaron en la Caja general de Depósitos 40.524.382 rs. 19 cents., y se devolvieron 43.281.231'88.

Por real orden de 10 de febrero último se ha dispuesto que los caballeros pensionados de número de la Orden de Carlos III se satisfagan en deuda amortizable de segunda clase hasta el 1.º de mayo de 1828, y desde esta época en adelante en deuda del personal.

Por despachos telegráficos se sabe que anteayer llovió en Albacete, Alicante, Avila, Bilbao, Burgos, Cáceres, Ciudad-Real, Córdoba, Jaen, Leon, Logroño, Lugo, Orense, Santander, Sevilla, Soria, Toledo, Vitoria y Zamora.

En la sesion celebrada anteayer por el Congreso se han aprobado sin debate algunos de los dictámenes de las comisiones sobre casos de reeleccion de los señores Lersundi, Vassallo, Jimeno y Ortega, Gambel, Lopez Dominguez, O'Donnell, De Gabriel, Martos, Potestad, Rubin y Oroña y Reina.

De los dictámenes que habia el 28 en la mesa del Congreso, no han podido discutirse el de enagenacion del Patrimonio por no haber asistido á la sesion el señor Rios Rosas, y los de quintas y fuerzas navales por tener que asistir á los debates del Senado los señores ministros de Guerra y de Marina.

Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia el anuncio que publicamos en la cuarta plana de este número, y que da á conocer un sorprendente adelanto en el arte fotográfico, por el cual en todas ocasiones, lugares y circunstancias, pueden copiarse vistas y sacarse retratos, segun hemos tenido ocasion de ver por las pruebas que se han hecho.

De nuestro colega *El Diario de Tarragona* copiamos las siguientes noticias: «Se nos ha participado que en Rus ha-

bia acontecido un terrible drama, asesinando un desgraciado á la madre de su novia con repetidas puñaladas, é hiriendo seguidamente á su hermana y cuñada.

—Tambien en el puerto, la tripulacion toda de un buque inglés surto en el mismo, que acababa de comer alegremente, se empezó á sentir acometida, uno despues de otro, de agudísimos dolores, por lo cual, llamado el facultativo, declaró este que todos estaban envenenados. Fueron actos continuos conducidos al Santo Hospital en malísimo estado.

*El Eco de la Montaña*, periódico de Vich, desconfía del restablecimiento del prelado de aquella diócesis, enfermo hace días de alguna gravedad.

El viernes por la tarde maniobró en el Campo de Marte de Barcelona un batallón de cazadores y alguna otra fuerza de infantería.

La *Democracia* de ayer habla de cierto hecho desagradable que parece ha ocurrido en un templo de Alicante, estando oyendo misa la tropa de la guarnicion. Segun el citado periódico, un cura castrense al leer la enciclica añadió algunos comentarios que dieron ocasion á murmullos y voces dentro del templo, por parte de los asistentes á la misa, si bien la tropa no tomó participacion alguna en tal manifestacion. Ignoramos los grados de exactitud de esta noticia.

En Agost, pueblo de la provincia de Alicante, hace pocas noches hirieron de un pistoletazo al joven abogado D. Federico Castelló, que ofrece pocas esperanzas de vida. *La Democracia*, que da cuenta de este hecho, lo atribuye á rencores políticos.

Ocupándose de la suspension de la corrida de toros, dice un periódico:

«Ayer á las tres de la tarde se habian vendido muy pocos billetes de entrada á la anunciada funcion. En vista de esto, el empresario de la plaza determinó ayer suspender la funcion, segun de que hoy la plaza estaria poco menos que vacía.»

A la nueva calle que se ha abierto en Barcelona, frente al pasaje Prova dels Tallers, que da á la empalizada del

ferro-carril de Sarriá, se la ha denominado *Calle de Jovellanos*, conforme se lee en un rótulo pintado en la esquina.

Nos escriben de Tortosa diciéndonos que el Ebro, el cual desde el sábado pasado siguió aumentando su crecida, ha vuelto á inundar la parte baja de aquella ciudad.

Hoy empezarán en el Congreso los debates sobre el presupuesto general de ingresos y el particular de gastos del ministerio de la Gobernacion.

No es cierto que el Sr. Osorio esté designado para suceder al Sr. Gutierrez de la Vega, gobernador de esta provincia, como aseguran algunos periódicos.

A consecuencia de los últimos aguaceros, dicen de Tortosa que parece se ha vendido una casa en el término de la Ampolla, quedando sepultadas entre sus ruinas dos personas, madre é hija.

Segun una comunicacion que anteayer recibimos, el señor conde de Hamar ha ofrecido sin remuneracion alguna á la Excm. señora duquesa de la Torre y señor rector de Atocha la casa llamada de la Salud, situada en las afueras, cerca de la Basílica, á fin de que realicen la fundacion de la Casa-Hospital para las operarias de la Fábrica Nacional de Tabacos, cuyo humanitario y caritativo despendimiento es digno de los altos sentimientos, que tanto enaltecen á dicho señor conde, y por el cual las señoras del consejo de fundacion le han manifestado su gran reconocimiento á nombre de esta clase laboriosa de la Sociedad.

Parece, segun noticias de un periódico de Barcelona, que este año no cantará en el gran teatro del Liceo de dicha poblacion la celebrada señorita Patti. No obstante, tienen allí esperanzas de oirla en mayo del año que viene. Quien parece que ha sido contratado por la empresa de aquel teatro es el Sr. Nicolini.

Desde el viernes han vuelto á correr los trenes del ferro-carril de Barcelona á Sarriá de media en media hora, habiéndose tambien suspendido el tráfego de los pasajeros, que venia observándose por las reparaciones que estaban haciéndose en el puente sobre la via de esta última á Tarragona.

de los acreedores y hacerlos examinar por un astuto representante. Los usureros no se fían de nadie; quieren garantías; á su lado la ocasion es el todo; de hielo cuando no necesitan de un hombre, y melosos y bienhechores cuando va en ello su interés. Du Tillet conocia el inmenso papel jugado de oculto en la plaza de Paris por los Wesbrust y Gignnet, prestamistas de comercio de las calles Saint-Denis y San Martin, por Palma, banquero del faubourg Poissonniere, casi siempre interesados con Gobeck ofreció una pecuniaria caucion haciendo acordar un interés y exigiendo que estos señores empleasen en su comercio los fondos que les diese en depósito; preparando de este modo quien le apoyase en caso de apuro. Acompañó en un viaje á Alemania durante los cien días á M. Clemente Chardin des Supaulx; y volvió cuando la segunda restauracion, habiendo aumentado mas los elementos de su fortuna, que esta misma. Conocia el secreto de los mas hábiles especuladores de Paris. Du Tillet tenia una de esas inteligencias que á media palabra todo lo comprenden, sirviéndole este viaje para acabarse de formar. A su vuelta le era fiel Mad. Roguin. En cuanto al pohre Roguin lo esperaba con tanta mas impaciencia por haberlo arruinado de nuevo la bella Holandesa.

Fernando interrogó á esta joven y no encontró un gasto equivalente á las sumas disipadas. En esto descubrió el secreto que tan cuidadosamente le habia ocultado Sara Gobeck; su loca pasion por Máximo de Trailles, cuyo debut en la carrera del vicio y los desórdenes anunciaba uno de esos bergantes políticos necesarios á todo buen gobierno y que el juego hacia insaciable. Al hacer este descubrimiento comprendió Fernando la indiferencia de Gobeck por su sobrina. En sus conjeturas, el banquero Du Tillet, pues al fin llegó á ser banquero, aconsejó á Roguin que intentase el último esfuerzo haciendo entrar á sus mas ricos clientes en un negocio en que podria reservar grandes sumas; si no queria empezar de nuevo el juego de la banca. Despues de las altas y bajas, provechosas solo para Fernando y madama Roguin, oyó el notario la hora de sus funerales.

Su agonía fué esplosada entonces por su mejor amigo. Du Tillet inventó la especulacion relativa á los terrenos situados en la Magdalena. Naturalmente los

cien mil francos depositados por Birotteau, en casa de Roguin, esperando una ocasion para colocarlos, fueron remitidos á Du Tillet, que queriendo perder al perfumista, hizo comprender á Roguin que corria menos peligro cogiendo en sus redes á sus mas intimos amigos.

Un amigo, decia, hasta en sus arranques de cólera conserva alguna consideracion.

Locas personas saben hoy el escaso valor que tenia en aquella época una hectarea de terreno en las cercanías de la Magdalena, pero estos terrenos iban á ser vendidos necesariamente por mas de su momentáneo valor á causa de la obligacion en que se hallarian de encontrar propietarios que aprovecharan la ocasion. Du Tillet queria recoger los beneficios sin soportar las pérdidas de esta especulacion. En una palabra: su plan consistia en matar el negocio para apropiarse un cadáver que sabia podia revivir. En semejante ocasion los Gobeck, los Palma, los Wesbrust y Gignnet se daban mutuamente la mano; pero Du Tillet no tenia suficiente confianza para pedirles ayuda; ademas queria ocultar su brazo al conducir este negocio de modo que pudiese recoger los provechos del robo sin tener que sentir la vergüenza; sentia la necesidad de tener á su lado uno de esos maniquis vivientes llamados en lengua de comercio *hombres de paja*. Su supuesto jugador de Bolsa le pareció á propósito para hacer su genio del mal y usurpó los derechos divinos, haciendo un hombre, un antiguo comisionista, sin medios ni capacidad, excepto la de hablar insustancialmente de todo sin decir nada, sin sueldo ni ocupacion, pero que comprendia perfectamente un papel y ejecutarlo sin comprometer la pieza; lleno del honor mas raro, esto es, capaz de guardar un secreto y dejarse deshonrar en provecho de su cómplice. El destino de Carlos Claparon era ser un día entregado á los judíos y fariseos, si los negocios de Du Tillet exigian una quiebra, y Claparon lo sabia. Pero para un pobre diablo que se paseaba melancólicamente por el Boulevard con un capital de cuarenta sueldos en su bolsillo cuando lo encontró su camarada Du Tillet, las pequeñas sumas que debia tomar en cada negocio, lo hacian un Eldorado. Su amistad por Du Tillet, corroborada de un irreflexivo reconocimiento, excitado por las necesidades de una vida libertina, le hacian

los débiles. Popinot interesaba. Su familia era esencialmente religiosa, de virtudes inteligentes: de vida modesta y llena de bellas acciones.

Educado por su tío el juez, ofrecia la reunion de cualidades que hacen amable á la juventud: juicioso y afectuoso, un poco tímido, pero lleno de un ardor dulce como un corderillo, y animoso para el trabajo, cariñoso; sóbrio: estaba dotado de todas las virtudes de un cristiano de los tiempos primitivos.

Oyendo hablar de un paseo á las Tuilerías, la proposicion mas escéntrica que pudiera hacerle á aquella hora su impopular patron, creyó Popinot que era para hablarle de establecerlo: el joven pensó de repente en Cesarina, la verdadera Reina de las Rosas, la muestra viva de la casa, y de la cual se habia enamorado el mismo día que Tillet habia entrado en casa de Birotteau. Al subir la escalera tuvo que detenerse, su corazon se dilataba sus arterias latian con violencia; al poco rato estaba abajo seguido de Celestino, el primer dependiente de Birotteau, Anselmo y su patron. Caminaron largo rato sin hablar. Popinot tenia entonces veinte y un años. César se habia casado en esta edad, el joven no veia algun impedimento en su matrimonio con Cesarina, aunque la fortuna del perfumista y la fortuna de su hija fuesen inmensos obstáculos para la realizacion de sus ambiciones; pero el amor procede por los arranques de la esperanza y cuantos mas insensatos son, mas fé hay en ellos; así que cuanto mas lejos de él estaba su querida, mas vivos eran sus deseos.

Jóven dichoso, que en un tiempo en que todo se nivelaba y todos los hombres se parecian, se atormentaba en crear distancia entre la hija de un perfumista y él, vástago de una antigua familia parisien! A pesar de sus dudas y sus inquietudes, era dichoso; todos los días comia con Cesarina. Despues, trabajando en los negocios de la casa, ponía un celo, un ardor, que despojaban el trabajo de amargura; todo lo hacia pensando en Cesarina, y no se fatigaba jamás. El amor en un joven de veinte años se compone de sacrificios.

—Será un comerciante, hará fortuna, decia César hablando de él á Mad. Roguin y elogiando su actividad en medio de las faenas de la fábrica; y su aptitud para comprender lo mas delicado del arte; recordando cómo se apresuraba cuando habia que hacer una expedicion, con las

mangas levantadas y los brazos desnudos; colocaba y clavaba el solo mas cajas que todos los demás dependientes.

Las conocidas pretensiones de Alejandro Crotat, primer pasante de Roguin, y la fortuna de su padre, rico hacendado de la Brie, ponian grandes obstáculos en el triunfo del huérfano; pero estas dificultades no eran las peores para vencer. Popinot se sentaba en el fondo de su corazon tristes secretos, que aumentaban la distancia que mediaba entre él y Cesarina. La fortuna de los Ragon, con la que hubiese podido contar, estaba comprometida; el huérfano tenia la dicha de ayudarse con sus modestos honorarios. Empero esperaba un buen éxito! Habia sorprendido muchas veces algunas miradas de Cesarina; en el fondo de sus azules ojos; habia asado leer un pensamiento secreto lleno de halagüeñas esperanzas. Y trabajaba por su esperanza del momento; tembloroso y conmovido.

—Popinot, ¿cómo sigue tu tia? dijo Birotteau.

—Bien.

—Pues me parece hace algun tiempo que está cavilosa, ¿tendrá algun motivo de disgusto? Escucha, muchacho, no está bien hacerse el misterioso conmigo, soy casi de la familia; veinticinco años hace que conozco á tu tío Ragon. Entré en su casa con gruesos zapatos y acabado de llegar de mi pueblo. Aunque esto se llama Los Tresorieros, tenia por toda fortuna un Luis de oro que me dió mi difunta madrina madama la marquesa d'Uxelles, parienta de los duques de Lenoncourt, que son parroquianos nuestros. Todos los domingos ruego por ella y su familia. Tambien envío á Mma. de Morsant su sobrina todos los perfumes que gasta. Siempre me estan viniendo por ellos nuevos parroquianos, por ejemplo M. de Vaudenese, que toma por valor de mil francos por año. Si no fueran reconocidos por el corazon tendríamos que serlo por el calculo; pero yo quiero el bien por el bien.

—¡Ah! señor, teneis una capacidad asombrosa!

—No muchacho, esto no basta. No digo que no valga mas mi persona que otra cualquiera; pero tengo probidad, diablo! Tengo conducta y solo he amado á mi mujer. El amor es un famoso específico, una palabra oportuna que empleó ayer en la tribuna M. de Villele.

—El amor! repitió Popinot. ¡Oh! caballero, habéis...

Los tiempos... la especie de que en las oficinas de la casa queda el estado de los asuntos...

En La Bolsa, periódico de oposicion democrática, con una imparcialidad que le honra...

La Gaceta popular, interesante revista de intereses materiales que se publica en esta corte...

El viernes se verificó en el teatro de la Grande Opera la primera representacion de La africana...

Al terminar la representacion debia coronarse por los principales artistas de la ópera un busto de Meyerbeer...

No sería difícil que dentro de breves dias se hicieran algunas variaciones en el personal administrativo...

No es cierto que se haya acercado a Madrid fuerzas de la Guardia civil...

El viernes debió fijar el rey de Italia su residencia definitiva en Florencia...

La gran medalla de honor para la oposicion de pinturas que empezará en París mañana...

La llegada a Córdoba del tren de prueba se anunció en Málaga por medio de una parte telegráfica...

El rey de Dinamarca ha sido nombrado caballero de la orden de la Jarretiera por la reina Victoria...

Dice El Avisador de la Corona que se asegura que el Sr. D. Meliton Martín, ingeniero jefe de la línea de Ponferrada...

Segun La Gaceta Civil, han surgido dificultades para llevar a cabo la real órden en que se manda...

El reverendo obispo de Vitoria ha determinado celebrar órdenes generales mayores y menores en las próximas temporadas de la Santísima Trinidad...

Un industrial de Londres ha encontrado un procedimiento, con el que se hará fácilmente rico, y que consiste en fotografiar sobre los pañuelos de bolsillo...

Rossini acaba de arreglar para voz de tiple la parte de Rosina del Barbero de Sevilla, que como es sabido estaba escrita para contralto...

Segun el último censo oficial, la ciudad de Viena cuenta hoy día 532,021 habitantes. La capital de Prusia, Berlin, tiene mas de 600,000.

La Academia francesa ha concedido el gran premio Gobert a los cuatro volúmenes de la Historia de Francia, escrita por Augusto Trognon...

Los dependientes de comercio de esta corte han hecho entre sí una suscripcion con objeto de costear una magnífica corona fúnebre para rendir un tributo patriótico a las gloriosas víctimas del Dos de Mayo...

Ha pasado anteayer por Córdoba, con direccion a Madrid, el diputado de oposicion por uno de los distritos de Sevilla D. Tomás de la Calzada...

Como no es cierto que el señor marqués de Zafra vaya a dejar el cargo de rector que desempeña en la universidad Central, no puede serlo tampoco la noticia que da un diario progresista de Barcelona...

Hoy 1.º de mayo dará principio en el arzobispado de Toledo el jubileo plenísimo últimamente concedido por Su Santidad Pio IX.

El cuerpo diplomático ha mandado al pesame a Mlad. Lincoln. A consecuencia de una conferencia que han tenido el general Grant y el vicepresidente Johnson...

Corre el rumor de que la caballería mandada por Kilpatrick ha preso al gobernador de la Carolina del Norte, portador de un ofrecimiento del general confederado Johnston...

Davis celebró después una conferencia con Johnston a causa de la cual este ha retirado el ofrecimiento de rendicion.

Se dice que un gran número de confederados intenta pasar al imperio mejicano. Federico Seward sigue mejor.

El algodón está a 35. Río Janeiro, 9. El Congreso del Paraguay ha nombrado a Lopez generalísimo. Ha votado el mismo Congreso un empréstito de 25 millones de duros.

Veintemil paraguayeses amenazan armar el territorio argentino por invadir el Brasil. En Buenos Aires se teme una guerra próxima.

Las casas de banca de Montevideo vuelven a pagar los billetes en especie. París, 30.

Sainte Beuve ha sido nombrado senador. (Moniteur.) Ayer se leyó en el Senado un decreto confiriendo a la emperatriz la regencia del imperio durante la ausencia del emperador.

Lyon, 29. El emperador ha sido recibido con entusiasmo. Esta noche asiste al teatro. Turin, 29.

El Senado ha desechado el primer artículo sobre recitamientos. En su consecuencia los seminaristas conti-

El Sr. D. Sebastian Rejano, director de El Tiempo, y los demás redactores de este periódico se han separado de él en virtud de diferencias políticas...

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de uno de nuestros correspondientes: Aranda, 30.

Hoy, primer día de eleccion ha obtenido en esta seccion 67 votos el señor Arnaiz, candidato ministerial y 65 el Sr. Salazar y Mazarredo de oposicion.

Ayer tarde a la una se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia. Creemos que en este Consejo se habrán adoptado las últimas disposiciones que deben enviarse por el telegrafo a las Antillas...

Ayer tarde a las siete tendrá la honra de ser recibida por S. M. la comision del Senado que debe presentar a su sancion el proyecto de ley aprobado por las Cámaras para el abandono de Santo Domingo.

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

El viernes por la tarde tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los conocidos escritores D. José de Marco y su esposa, quienes le manifestaron su sentimiento por no haber podido acompañar a los demás poetas y poetisas el día que le presentaron el album consagrado a conmemorar su generoso desprendimiento...

—Calla, calla, mira a Roguin que viene a pie por la plaza de Louis XV a las ocho. ¿Qué hace por aquí ese buen hombre? dijo César que había olvidado a Popinot y el aceite de avellana.

Las suposiciones de su mujer le vinieron a la memoria, y en vez de entrar en el jardín de las Tullerías, se adelantó hacia el notario. Anselmo siguió a su patron a alguna distancia sin poder aplicarse el súbito interés que tomaba en una cosa tan insignificante en apariencia...

Roguin era un hombre alto y grueso, de frente descubierta, de cabellos negros y fisonomía astuta. Había sido audaz en el trabajo, pues de pasante llegó a ser notario; pero en este momento ofrecía su rostro a los ojos de un hábil observador las señales, las fatigas del abuso de los placeres. Cuando un hombre se encarna en el fango de los escesos, es muy raro que su rostro no lo pruebe en algun lado: los surcos de las arrugas, el color de la tez eran innobles en Roguin; en vez de este brillo puro, que muestra la piel del hombre contenido imprimiéndole el sello de la salud, se entreveía en él la impureza de una sangre viciada por esfuerzos contra los que se resiste el cuerpo.

Roguin creyó poderlo disimular tomando tabaco, y solo consiguió aumentar los inconvenientes. (No es una prolongada adulación social pintar siempre los hombres bajo falsos colores y no revelar algunos de los verdaderos principios de sus vicisitudes, tan a menudo causadas por enfermedades?)

Considerado el mal físico en su ramificación moral, examinado en sus influencias sobre el mecanismo de la vida ha sido hasta aquí muy descuidado por los historiadores de costumbres. Madama César había adivinado el secreto de este matrimonio. Desde la primera noche de sus bodas, la encantadora hija del banquero Chevreul concibió una invencible antipatía al pobre notario, y hasta quiso entablar el divorcio. Demasiado

dichoso con tener una mujer que le había llevado en dote quinientos mil francos, sin contar las esperanzas, Roguin suplicó a su mujer que no diese tal escándalo, dejándola en completa libertad y sometiéndose a las consecuencias de tal pacto.

Mme. Roguin, dueña absoluta, se conducía con su marido como una cortesana con un viejo amante. Roguin encontraba demasiado cara a su mujer, y como muchos maridos parisienses, tomó otra habitación en la ciudad. Contenido al principio en sabios límites, no le costó mucho esta superfluidad.

Primitivamente encontró Roguin, por poco gastado, grisetitas que se consideraban dichas con su proteccion; pero hacia tres años estaba dominado por una de esas indomables pasiones que encadenan a los hombres de cincuenta a sesenta años, y que justificaba una de las mas hermosas criaturas de aquel tiempo, conocida en los fastos del libertinaje bajo el pseudónimo de la bella Holandesa.

Había venido de Bruges con un cliente de Roguin, que viéndose precisado a partir por consecuencia de los acontecimientos políticos, se le cedió en 1815.

El notario había comprado para su bella una pequeña habitación en los Campos Eliseos, la había amueblado lujosamente, y satisfacía sin vacilar los costosos caprichos de esta mujer, cuyas profusiones absorbieron toda su fortuna.

El aire sombrío impreso en la fisonomía de Roguin, y que se disipó al ver a su cliente, era el fruto de misteriosos acontecimientos, donde podría hallarse el germen de la fortuna hecha por Du Tillet.

El plan formado por este cambió desde el momento que pudo observar en casa de su patron la situación respectiva de Mr. y Mme. Roguin.

Había venido, no tanto con la intencion de seducir a Mme. César, como para hacerse ofrecer la mano de Cesarina, en pago de la violenta pasión que manifestaba, y renunció con mas facilidad a este matrimonio, porque creyó a la joven rica y la encontró pobre.

Espió al notario, se captó su confianza, y se hizo presentor en casa de la bella Holandesa, para informarse del estado en que estaban estas relaciones; así averiguó que amenazaba despedir a su amante si le escatimaba el dinero. La bella Holandesa era una de esas

mujeres locas que jamás procuran saber de donde viene el dinero ni cómo se adquiere; mujeres que darían una fiesta con los escudos de un parricidio. No pensaba en el día siguiente.

El porvenir era para ella la tarde, y el fin de mes la eternidad. Encantado de encontrar una palanca, empezó Du Tillet, por obtener de esta mujer que amase a Roguin por treinta mil francos por año, en vez de cincuenta mil, servicio que los viejos apasionados olvidan raramente. Después de una cena en que no se escaseó el vino, Roguin descubrió a Du Tillet su crisis financiera. Sus inmuebles lo absorbía la hipoteca legal de su mujer, y arrastrado por su pasión había tomado de los fondos de sus clientes una suma superior a la mitad de su bufete. Cuando hubiera devorado el resto, no tenía este infortunado otro recurso que saltarse la tapa de los sesos, pues creía disminuir el horror de su falta con un hecho que le atrajese la piedad pública. Du Tillet veía en lontananza una fortuna rápida y segura que brillaba como una estrella en la noche de su embriaguez; tranquilizó a Roguin y pagó su confianza, haciéndole tirar sus pistolas al aire.

Al encontrarse en este caso un hombre como vos, no debe obrar como un tonto y conducirse a ciegas, sino obrar atrevidamente.

Le aconsejó tomar una suma y confiarla para jugarla audazmente en la Bolsa, ó alguna otra especulación, escogida entre las mil que había entonces en planta. En caso de ganancia fundarían entre los dos una casa de banca, donde se sacaría partido de los depósitos y cuyos beneficios bastarían para satisfacer sus gastos.

Si la suerte se le mostraba adversa, en vez de matarse, iría a vivir al extranjero, pues su Du Tillet le sería fiel hasta agotar el último sueldo: era ochar una cuerda al alcance de la mano de un hombre que se ahoga, y Roguin no advirtió que el ex-dependiente se la pasaba en torno del cuello. Dueño del secreto de Roguin, Du Tillet estableció su poder sobre la mujer, la querida y el marido. Sabedora de un desastre que estaba lejos de sospechar, madama Roguin aceptó los ofrecimientos de Du Tillet, que salía entonces de casa del perfumista seguro de su porvenir. No le costó trabajo el persuadir a la querida de entregarle una suma, a fin de no verse obligada a recurrir a la

prostitucion en caso apurado. La mujer arregló sus negocios, reuniendo un pequeño capital, y lo puso en manos de aquel hombre, que era de confianza para su marido, pues el notario había dado ya cien mil francos a su cómplice. Colocado cerca de madama Roguin, hizo de modo, que cambió el interés de esta hermosa mujer en afeccion, sabiendo inspirarle la más violenta pasión. Sus tres comanditarios constituyeron naturalmente una parte; pero no contento con esto, tuvo la audacia de jugarlo a la Bolsa, entendiéndose con un adversario que le dió con esceso la suma de las supuestas pérdidas, pues jugó por él y sus clientes en cuanto tuvo 50,000 francos, y prometió hacer una gran fortuna, echó la mirada de aguililla que lo caracterizaba a las farsas en que se hallaba entonces la Francia; jugó a la baja durante la campaña de Francia, y a la alza a la vuelta de los Borbones.

Dos meses después de la entrada de Luis XVIII, poseía madama Roguin doscientos mil francos, y Du Tillet cien mil escudos. El notario que veía un ángel en este joven, había restablecido en sus negocios el equilibrio. La bella holandesa lo disipaba todo, era víctima de un cincoer cruel, llamado Máximo de Traülles, antiguo paje del emperador. Du Tillet descubrió el verdadero nombre de esta joven, haciendo una escritura con ella. Se llamaba Sara Gobeck. Chocándole la coincidencia de este nombre con el de un usurero de que había oído hablar, fué a casa de este viejo prestamista, providencia de los hijos de familia, para averiguar hasta qué punto le podía servir el crédito de su parienta. El Bruto de los usureros fué implacable para su sobrina, pero Du Tillet supo agradarlo presentándose con el banquero de Sara, aparentando que tenía fondos que deseaba poner en movimiento. El astuto normando y el usurero se avinieron perfectamente. Gobeck necesitaba de un hombre joven y hábil para evacuar en el extranjero una pequeña especulación.

Un auditor del Consejo de Estado sorprendido de la vuelta de los Borbones tuvo la idea de hacer un viaje a Alemania y comprar los títulos de las deudas contraídas por los príncipes durante su emigracion. Ofrecía los beneficios de este negocio puramente político, a los que le prestaban los fondos necesarios. El usurero no quería dejar las sumas sino a medida que compraba los títulos

obra, *El Cetro de flores*, en nombre de su alteza real el serenísimo señor príncipe de Asturias; ofreció que muy en breve tendría la honra de presentar a S. M. el primer tomo, y después de besar las reales manos, la señora Sinués de Marco y su esposo salieron de Palacio profundamente agradecidos por las afectuosas frases con que los distinguió nuestros augustos soberanos.

Dice *La Guía del Clero*, no sabemos con qué fundamento, que debiendo quedar vacante la silla de Badajoz por traslación del ilustrísimo Sr. D. Joaquín Hernández a la diócesis de Segorbe, S. M. ha pensado presentar para la primera de estas sillas al Sr. D. Fernando Ramírez, lectoral de aquella santa iglesia catedral.

El *Contemporáneo* rectificando lo dicho por otros periódicos, asegura que ninguno de los diputados que han formado parte del centro parlamentario han votado con el ministerio: el mayor número, añade, ha votado con la oposición, cuatro se han abstenido, entre los cuales, y completando este número con los nombres que citamos ayer, debe contarse el Sr. Rivas. El señor vizconde de la Armería, como es notorio, se halla enfermo y fuera de Madrid.

Conforme a los términos de la Constitución de los Estados Unidos, en el caso de muerte del presidente, el vicepresidente ejerce la autoridad suprema todo el tiempo que debían durar los poderes del presidente. En virtud de esta disposición legal el vicepresidente actual de la república, Mr. Andrew Johnson, ocupará la silla presidencial hasta el 4 de marzo de 1869, en cuya época espiraba la segunda presidencia de Mr. Lincoln. Solo se procederá ahora a la elección de un vicepresidente en reemplazo del que es de derecho presidente del Senado.

Según un periódico de Barcelona, mientras el día 27, con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina Cristina, ondeaba el pabellón nacional en los edificios públicos, y los de las naciones respectivas en las casas de algunos consules, la de los Estados Unidos se veía a mitad del asta de la casa consular, en señal de luto por la muerte del presidente Mr. Lincoln. También indicaba el fallecimiento del Czarévitch la bandera rusa, que ondeaba a media asta en la casa del consúl de S. M. moscovita.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 342 fanegas de trigo de 43 a 46 rs.; la cebada, de 27 a 29, y la algarroba a 32.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Castellón, 30. Ha quedado restablecido el servicio sin interrupción en el ferrocarril.

Cádiz, 30. El correo de Madrid no ha llegado por no enlazar en Córdoba con el tren de la una de la madrugada.

Coruña, 29. Hoy ha terminado sus sesiones la diputación provincial. Esta reunión ha sido muy provechosa a los intereses provinciales por la multitud de asuntos de importancia que se han despachado. En todas las sesiones ha reinado el mejor acuerdo entre los diputados y entre estos y la autoridad civil.

Toledo, 29. En la elección para diputado a Cortes por Illescas, obtuvo el primer día el Sr. D. Enrique Tardiel y Andrade, en la sección de Illescas 58 votos; en la de Villaluengo 50, y en la de Yebes 36. En la sección de Mérida no se constituyó la mesa por falta de electores.

Valencia, 29. El correo de Barcelona del 28 llegó anoche a las ocho y cuarenta minutos y el de ayer llegó esta mañana con una hora de retraso.

Alicante, 30. Ha fundeado el falucho «Annibal», con avería en el botaval de roques.

Málaga, 29. Saló para O. el vapor de guerra inglés «Redpole».

Murcia, 29. El correo de Madrid de hoy ha llegado a las dos de la tarde, con cuatro horas de retraso, por interrupción en la vía.

Cartagena, 30. Anoche salió el «Vigilante» para Palma de Mallorca.

Dese que han salido para provincias algunos hombres políticos bastante conocidos.

Ayer se ha verificado la junta general de *La Península*, habiendo salido muy complacidos los socios, después de enterados del estado próspero de esta compañía, y de la marcha regular que sigue en medio de la situación económica que está atravesando el país. Oportunamente daremos detallada cuenta de dicha junta, publicando la Memoria leída por el director general Sr. D. Pascual Madoc.

Tenemos entendido que muy en breve deberán empezarse los trabajos de alineación y desmonte en los terrenos situados en la Honda, frente a los portillos de Valencia y Embajadores.

La importancia que este barrio ha adquirido por su posición ventajosa, y la crecida población de que ya consta, hace cada día más necesario, y sobre todo, aproximarse la estación de verano, el

establecimiento de fuentes públicas, cosa facilísima si se atiende a que la tubería del Canal llega hoy hasta los mismos portillos, es decir, a quince metros de distancia del lugar donde deberían colocarse los caños.

A escitación de varios vecinos de aquel punto, llamamos la atención de la autoridad correspondiente, esperando no desatienda la satisfacción de esta necesidad.

Con motivo de haber sido disuelto el ayuntamiento de Madrid, dentro de tres meses, según previene la ley, se verificarán elecciones extraordinarias para la formación de un nuevo municipio.

Ayer, según habíamos anunciado, se han reunido los jueces y promotores fiscales de esta corte con el objeto de hacer el sorteo de la causa que se sigue contra los periódicos que han publicado y se han adherido al manifiesto ó protesta en contra de las medidas adoptadas por el gobierno de S. M. con motivo de los últimos sucesos; y ha cabido en suerte al juzgado del Hospicio, que despacha don Gregorio Muñoz, nombrado recientemente para desempeñar este cargo.

La compañía de ópera italiana que ha de funcionar en la temporada que empezará del 12 al 13 del próximo mayo, y terminará del 13 al 30 de setiembre siguiente, en el teatro de Rossini, se compone de los siguientes artistas:

- Primas donas absolutas.—Sras. La Grúa y Boschetti.
- Mezzo soprano absoluta y contrato.—Sra. Nantier Didier.
- Prima donna soprano.—Sra. Garulli.
- Contralto.—Sra. Mora.
- Primeros tenores absolutos.—Señores Tamberlick y Vicentelli.
- Primer tenor de medio carácter.—Señor Palmieri.
- Primeros barítonos absolutos.—Señores Squarcia y Steller.
- Primeros bajos absolutos.—Sres. Vialletti y Ruiz.
- Soprano comprimaria.—Sra. Spallazi.
- Tenor comprimario.—Sr. Marin.
- Bajos comprimarios.—Sres. Giordanni y Comas.
- Primeras bailarinas.—Sras. Ponianti y Braggi.
- Maestro director de baile.—Sr. Vera.
- Primer pintor escenógrafo.—Sr. Plá.
- Maestros de coro y al cembalo.—Señores Vazquez, Risalp y Ruiz.
- Director de escena.—Sr. García.
- Apuntadores.—Sres. Albanés y Saper.
- Maquinista.—Sr. Pausas.
- Director del Vestuario.—Sr. Paris.
- Maestro director de la Compañía y de la orquesta.—Sr. Gaztambide.

Entre las diversas óperas que se pondrán en escena, están ya preparándose *Guillermo Tell, Faust, El Profeta, Mita de Portici, Moisés y Don Sebastian*.

Los señores que han sido nombrados para desempeñar interinamente los cargos de tenientes de alcalde de esta capital son: D. Gonzalo Saavedra, D. Juan Bautista Peironet, D. Angel Juan Alvarez, D. Francisco Javier Belegon, D. Cirilo Bahía, marqués de Villamediana, marqués de O'Gavan, marqués de Liéana, conde de Velle y D. Manuel de Bárbara y Unzuaga.

Ayer, a las seis de la tarde se ha reunido el nuevo ayuntamiento provisional de mayores contribuyentes, bajo la presidencia del señor gobernador de la provincia, para darles posesión y jurar el cargo de regidores. También se ha hecho la entrega de medallas a los señores concejales y de bastones a los tenientes de alcalde.

Signen observándose las afecciones propias de la primavera; así es que hay calenturas intermitentes de toda clase de tipos, predominando particularmente el cotidiano y terciano, fiebres gástricas continuas y remitentes, dolores reumáticos y nerviosos, erupciones furunculosas, erisipelas, anginas y fluxiones a la boca. Aunque raros, se presentaron algunos de pleuresías, de pulmonías, de congestiones cerebrales y de vesanias.

Por último, la escasa mortandad que lamentablemente hubo en este setenario, fué producida por dolencias crónicas del pecho, entre las cuales la tisis, los catarras pulmonares, las pleuro-neumonías, las laringitis y las afecciones orgánicas del corazón y de los grandes vasos, ocuparon el primer lugar.

La temperatura es suave y templada, marcando el termómetro 22° sin embargo, a últimos de semana volvieron las lluvias y el descenso del barómetro, con viento Sud-Este.

Ayer a la una, según habíamos anunciado, se ha celebrado en la Cámara de S. A. el infante D. Sebastian la sesión de la real Academia de Arqueología y Geografía, con numerosa asistencia de académicos. Se dió cuenta de un informe del Sr. Bermudez Sotomayor relativo a un mapa chino del siglo XVII, que contiene curiosos primores relativos al conocimiento de la América que se tiene en aquel pueblo.

También se leyó y acordó que se imprimiese un informe de D. Antonio Palbín de Unquera sobre muchas inscripciones líticas halladas en Tarragona, y el Sr. Depré leyó una curiosa disertación sobre un monumento encontrado en Uxama. La sesión terminó a las tres y media, y ha estado en extremo brillante.

El número total de azotes que se dieron a los marinos ingleses durante el año de 1863, ascendió a 24,213. El mayor número aplicado a los marinos ha sido 48 y el menor 6. Cuando en la Cámara de los Comunes se revisó el Código

militar, sostuvo el duque de Wellington que la abolición de las penas corporales haría imposible la disciplina en el ejército inglés.

El cerebro del duque de Morny, según leemos en un periódico médico, ha pesado 1,332 gramos, es decir, 232 gramos mas del término medio ordinario.

Se anuncia la próxima aparición de un nuevo periódico médico homeopático con el título de *La Razon Médica*, que será dirigido por el Sr. Hysern, tomando parte en la redacción, además de otros profesores, los señores D. Pio Hernandez, D. Zoilo Perez y García y D. Luis Hysern y Catá.

Según habíamos indicado, en la última sesión que celebró la real Academia española, se acordó por unanimidad hacer una magnífica edición de las obras poéticas de D. Antonio Alcalá Galiano.

Hoy se reúne el comité de la mayoría; probablemente no se tratará aun en esta reunión de la cuestión de vicepresidencia del Congreso.

Ayer tarde han celebrado una reunión los diputados por Granada con un individuo del Ayuntamiento; de aquella capital que ha venido a estar corte para gestionar el despacho de un expediente sobre encabezamiento de la población por la contribución de consumos.

En el próximo mes de junio se inaugurarán en los jardines de los Campos Eliseos las funciones de noche, para las que la empresa dispone una serie de conciertos instrumentales y vocales, en los que tomarán parte la orquesta y el cuerpo de coros del teatro, la banda militar del 6.º regimiento de artillería, y algunos artistas a solo, que se han contratado con este objeto. También se ha contratado a los célebres prestidigitadores sonambulistas y profesores de física Mr. y Mad. Ginoold, a los pirotécnicos Mr. Rossi y otros, y se han traído diferentes juegos nuevos y otros entretenimientos, que unidos a los que ya existen, darán mas variedad a las funciones.

Según escriben de Cartagena, el 24 se recibió allí la orden para que inmediatamente salga para Cádiz la hermosa fragata *Gerona*. Dicese que recibirá órdenes reservadas, y que evacuada su comisión, pasará a Santo Domingo. Se está alistando: había tomado 400 hombres del navio *Isabel*, y ha sido repostada de carbon y víveres.

Dice el *Diario de Barcelona*: «Podemos asegurar que no es cierta la noticia que han publicado algunos de nuestros colegas diciendo que han sido llamados a determinados centros, al parecer para recibir órdenes, los jefes subalternos de los somatenes de la alta montaña.»

Por la comisión de actas del Congreso se acordó en su reunión de ayer presentar dictámen anulando la del distrito de Totana, provincia de Murcia, que ha elegido al Sr. Múrua.

La empresa de los Campos Eliseos ha dispuesto que la entrada de los carruajes en el jardín en las noches en que haya función en el teatro, se verifique por una puerta especial que se ha abierto con este objeto. No se permitirá estacionar a los carruajes dentro de los jardines, sino desde una hora antes de terminarse la función. Tampoco se permitirá la entrada de los omnibus: solo quedan exceptuados de esta medida los que pertenecen a la empresa.

Ayer tuvo la honra de ser recibido por S. M. en audiencia particular el profesor D. Antonio Poyo Guerrero con una niña y un niño sordo-mudos, a quienes ha educado últimamente. La grata complacencia de S. M. al oír hablar con bastante claridad, y espresar rápidamente todas sus ideas por este y otros muchos medios a las dos desgraciadas criaturas, era notable. S. M. se entretuvieron largo rato, haciendo a la niña y al niño diferentes preguntas, a las que contestaron con claridad y precisión. También interrogaron con singular interés al señor Poyo Guerrero acerca de los especiales primores y procedimientos de su método, quien dió tan satisfactorias explicaciones, que S. M. le ofrecieron reiteradamente y con el mayor agrado su protección.

Están llamando la atención de los inteligentes dos cuadros del Sr. D. José Nin y Tudó, espuestos en el ministerio de Fomento. Uno de ellos es una copia de un Cristo que se halla en Toledo en San Juan de los Reyes. El autor ha sabido dar tal carácter a su cuadro, que se confunde con el original; no solo por la corrección del dibujo y belleza del colorido, sino por ese tinte respetable de antigüedad, tan difícil de grabar en un cuadro. El otro es un dibujo magnífico hecho a pluma. El Sr. Nin, pensionado por la diputación provincial de Barcelona para el estudio de la pintura, está de enhorabuena por su trabajo.

*La Verdad*, que se precia de conocer secretos que nadie sabe, dice anoche que el Sr. Benavides no ha enviado su dimisión, ni podía enviarla como dijo, toda vez que la dejó escrita y en manos del duque de Valencia, al partir para Sigüenza. Aunque *La Verdad* lo asegura, nosotros lo negamos; pero sin que por eso se entienda que tratamos de faltar a *La Verdad*.

Se ha desistido, según parece, de proponer al señor conde de Belascoain para

el distrito de la Universidad de esta corte, atendiendo a que la elección sería nula con arreglo a la ley. Se dice que se le propondrá para otro distrito de fuera de Madrid.

Los diputados de varias provincias se reúnen hoy 1.º de mayo a las tres en la sala de presupuestos, para tratar la cuestión de importación de harinas en Cuba.

Ayer se ha dicho que hoy se dirigiría una interpelación al gobierno por la disolución del ayuntamiento; pero creemos que no sea cierto, pues algún individuo de la oposición ha manifestado opiniones contrarias a esta idea, atendiendo a que el gobierno ha obrado dentro de la ley.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Murcia, 30. Hoy, primer día de elección, ha obtenido 172 votos en el distrito de San Antonio el Sr. Montalván.

Dice un colega de Barcelona, que han sido llamados a determinados centros, al parecer para recibir órdenes, los jefes subalternos de los somatenes de aquella alta montaña.

El emperador Napoleon y el príncipe Napoleon han escrito dos cartas a la viuda de hijos del difunto estadista inglés Cobden, manifestando su sentimiento por la pérdida de este eminente hombre de Estado.

Escriben de Londres que lord Palmerston ha resuelto abandonar la Cámara de los comunes para entrar en la de los lares, y que de aquella Cámara se retirarán también el lord canceller y sir Jorge Grey, ministro del Interior.

La Cámara de representantes belga discute en estos momentos un proyecto de ley que modifica la de ayuntamientos en el sentido de la descentralización.

Los montenegrinos han empezado a mediados de este mes las hostilidades contra los turcos.

En el concierto que tuvo efecto el viernes en casa del Sr. D. Juan José Ostáiz tomaron parte los notables artistas Sres. Fagotí, barítono del régio coliseo; Moderati, Casella; Sos y Fojol, ejecutando piezas de las más difíciles operas. La señorita de Cortina cantó con la afinación y energía que la distinguen. Las personas invitadas a esta reunión se retiraron a hora bastante avanzada de la noche, manifestando a la distinguida señora de Oseariz su deseo de que esta fiesta no sea la última.

No han tenido lugar en Valencia, a causa del mal tiempo, las funciones populares que en los días de costumbre consagran los valencianos a San Vicente Ferrer.

El obispo de Plasencia ha nombrado canónigo de aquella santa iglesia catedral al Sr. D. Francisco Pacheco Ceballos.

Dice una carta de Roma:

«El Sr. Vozzezi, enviado de la corte de Turin, fué recibido ayer por el Papa; la audiencia duró una hora. Asegúrase que Víctor Manuel concede sin dificultad el *aceptar* a los obispos nombrados directamente por el Papa en las provincias afeccionadas, y les dispensa del juramento a la Constitución del nuevo reino de Italia; pero hace reservas para lo porvenir, y pide para sí el nombramiento de los obispos en todas las provincias de los duques y de las Dos Sicilias, sin exceptuar las antiguas provincias pontificias.»

Los trabajos del túnel de Mont-Ceni continúan con actividad. Van ya perforados 4,423 metros y quedan por perforar 7,786. Los ingenieros directores de la obra creen que esta quedará terminada para el año 1869.

El presidente del Consejo de ministros inglés lord Palmerston, acaba de padecer un violento ataque de gota en la mano izquierda. A la fecha de las últimas noticias mejoraba de su dolencia.

Dicese que el general Lee va a ir a Francia con su familia a pasar algunos meses.

Escriben de Paris:

«La mayor parte de las potencias europeas, que habían reconocido en los buques y en los ejércitos del Sur la cualidad de beligerantes, van a encontrarse en gran embarazo, a consecuencia de la circular que M. Lincoln ha enviado a todos los agentes del gobierno americano. Declara que si en adelante los buques de guerra americanos son en los puertos europeos objeto de medidas de desconfianza, todos los buques de guerra de las naciones europeas quedarán sometidos a medidas análogas en los puertos de América.»

Por esta circular, la Europa va a verse en el caso necesario de no reconocer a los confederados el derecho de beligerantes; y si la lucha continúa algún tiempo, deberán ser tratados como rebeldes a la autoridad legítima de su país. Es probable que las potencias europeas se entiendan esta vez, para retirar al Sur la cualidad de beligerante, como se entendieron para reconocerla.»

El general en jefe del ejército federal, Grant, que tan alta acaba de sentar su reputación militar, era tres ó cuatro años atrás un simple fabricante de cerveza,

sin nocion alguna, a lo que han dicho varios periódicos del arte de la guerra.

Entre los habitantes de los ducados dinamarqueses se está verificando un movimiento muy marcado en favor de un llamamiento al sufragio universal para arreglar la cuestión de sucesión. Muchas peticiones cubiertas de numerosas firmas se dirigen en este sentido a los gobiernos de Francia, Inglaterra y Austria.

### SEGUNDA EDICION.

Anoche se verificó el beneficio de la señora Penco, cantándose *Pohito* y terminada la ópera, el du final de *Lucrecia* por la beneficiada y el Sr. Nicolini, que lo ejecutaron tan bien como siempre, siendo llamados al palco escénico diferentes veces, y recogiendo al par que aplausos la Señora Penco, multitud de ramos y coronas que la arrojaron sus apasionados, al mismo tiempo que versos y palomas.

Esta noche con el beneficio del director de orquesta, terminan las funciones de la temporada, y cierra sus puertas el régio coliseo.

Ayer ha llegado a Madrid y en el mismo día ha tomado posesión de su destino el Sr. D. José Campillo y Rodríguez, catedrático numerario de Historia de la facultad de letras en la universidad de Oviedo, y que ha sido nombrado para reemplazar al Sr. Castelar.

El reloj que llevaba el malogrado señor Nava la noche de su muerte, había desaparecido; pero ayer se supo que en la misma noche había sido llevado a una casa de préstamos, donde le empeñaron en 600 rs., y ya ha sido recuperado.

Anoche se daba por seguro que hoy publicaría la *Gaceta* el nombramiento del Sr. Belda para el gobierno de esta provincia. Nosotros hemos dicho bastante acerca de este punto.

No sabemos con qué fundamento se aseguraba anoche que el general Pezuela iba a ser nombrado para un alto puesto militar.

La señorita Civili obtuvo anoche un verdadero triunfo en la representación de la *Dama de las Camelias*. El público la llamó varias veces a la escena. El señor Proserpi contribuyó mucho al mejor éxito del drama.

El brigadier D. Angel Prats, gobernador militar que era de la provincia de Alicante, ha sido nombrado gobernador del castillo de Monjuich de Barcelona, habiendo venido a Madrid antes de ir a tomar posesión de su nuevo destino.

Dicen de Paris: «Entre los proyectos de ley presentados en estos momentos al cuerpo legislativo se encuentra el mas importante, quizás el relativo a los crímenes, delitos y contravenciones cometidos en el extranjero por súbditos franceses. El principio que ha inspirado a los confeccionadores del referido proyecto de ley es el siguiente: es preciso que todo francés sea sometido a las leyes de su país en cualquier punto de la tierra que habite, y hé aquí la fórmula bajo la cual se presenta la aplicación de dicho principio: «En adelante todo francés que fuere del territorio de la Francia haya cometido un crimen, un delito, ó una contravención penados por las leyes francesas, podrá ser perseguido y juzgado en Francia.»

Un periódico de Villanueva y Geltrú dice:

«Han llegado a esta villa algunos mozos de las escuadras, cuya presencia, podrá sernos muy útil mientras permanezca huérfano nuestro puesto de Guardacivil.»

El día 27 se presentaron al gobernador de la provincia de Barcelona los ancianos padres del desgraciado cabo Fradera, muerto en el Callao, reducidos a la miseria por la falta de los auxilios que les prestaba aquel valiente marino. Parece que la autoridad civil les prometió informar favorablemente la solicitud que dirigen a la Reina implorando un remedio a su desastrosa situación.

El Sr. Luigi Manelli, propietario de la casa de Dante en Florencia, rehusa cederla a la municipalidad, queriendo el restaurarla a su costa por puro patriotismo.

Dice *El Independiente*, periódico ministerial, que atendida la situación de las cosas y la atmósfera política que se respira, «no ocurre nada en Madrid, ó estamos presenciando aterrados el principio del fin;» y añade *Las Novedades*, diario progresista: «Tiene razón *El Independiente*: lo que aquí ocurre es para aterrarse a cualquiera.» Nosotros solo añadiremos que en efecto, quien puede dar mejor razón de la opinión de uno y otro periódico, son los comerciantes, los industriales y todos los hombres de negocios.

El día 26 entró en la plaza de Pamplona la tercera compañía del tercer regimiento de Zaragoza se dirige a Vitoria para relevar la que allí existe. Los hombres fueron alojados en el vecindario, el ganado en las cuadras del cuartel de caballería, y el material que consiste en seis cañones rayados de ocho centímetros con sus correspondientes arzones y repuesto tres purgones y un carro, quedaron depositados en uno de los glasis estereores de la puerta de San Nicolás, custodiado por una guardia instalada en una tienda de campaña.

El gobierno de Nueva-Granada se ha opuesto a que pasen por el Estrecho de Panamá varios destacamentos de marinos que iban a reforzar las tripulaciones de la escuadra francesa en Mazatlan. El representante de Francia reclamó contra esta determinación poco benévola hacia su gobierno. El presidente de Nueva-Granada ha decidido al mismo tiempo que se impida a las tropas de todas las naciones pasar el istmo.

Al amanecer del día 28 desembarcaron en el puerto de Barcelona procedentes de las Baleares, dos batallones, uno de la Princesa y otro de Galicia. El de la Princesa prosiguió su marcha para trasladarse a Manresa, cuyas autoridades lo tenían solicitado tiempo hacía al capitán general de Cataluña, creyendo que la presencia de una fuerza militar en aquella ciudad podría contribuir a comunicar alguna mayor animación y hacer menos aflictiva la situación de algunas familias.

El ayuntamiento de Barcelona, a indicación del síndico D. Hedefonso Rovira, votó anteaer para socorro de las víctimas de la noche del 10 de abril en Madrid, la cantidad de dos mil rs., que es el maximum de que puede disponer sin autorización superior.

La manufactura de Saint-Gobain acaba de producir un cristal convexo de 70 centímetros de espesor, destinado al telescopio que se fabrica ahora para el observatorio de París, y que será en su género el mayor y de más fuerza de atracción de los que se conocen.

Hace ya algún tiempo que en algunas fábricas de Inglaterra, América y Bélgica se fabrican hojas muy delgadas de hierro forjado. En la fábrica de Mr. Jarry, en Elbio Vale, país de Gales, se han empezado a fabricar, hace muy poco, hojas de acero mucho más delgadas que el papel de cartas, y de una textura perfectamente uniforme, cuyo peso es próximamente de unos 45 gramos por pie cuadrado.

La falta de trabajo que se deja sentir de una manera general en casi todas las naciones de Europa, va tomando proporciones alarmantes en el vecino imperio. La municipalidad de Lyon acaba de votar un crédito de 300,000 francos para socorrer a los operarios sin trabajo, y por su parte el arzobispo de la misma ciudad, M. de Bonald, ha dirigido una circular a todos los párrocos de aquella diócesis, a fin de que en todas las parroquias se hagan cuestionaciones con el mismo objeto.

FONDOS PÚBLICOS.

Ayer, domingo, no hubo Bolsa. En el Bolsin, a primera hora, los fondos públicos seguían inalterables.

ESPECTACULOS PARA HFY.

Teatro Real.—Función a beneficio del director de orquesta D. Juan Skocsdopole, última de la temporada. Los demás pormenores se anunciarán por carteles.
Príncipe.—A las 8 1/2.—El Toison rojo.—Baile.—Una idea feliz.
Variedades.—No se ha recibido el anuncio.
Novidades.—A las 8 1/2.—Amor fino y amor basto.
Circo.—No se ha recibido el anuncio.
Zarzuela.—A las 8 1/2.—Los Filibusteros.
Campos Eliseos.—Gran corrida de becerros con pantomima de cazadores a la federica, toros de muerte, embolados y fuegos artificiales. Los demás pormenores se anunciarán por carteles.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 1.º.—San Felipe y Santiago, apóstoles.—Es día de misa.
Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva.—En la iglesia parroquial de San Ginés se practicarán los solemnes cultos al Santísimo Sacramento, en los términos ayer anunciados, y predicará en la misa mayor el P. Fernando Lorenzo de Alba, y en los ejercicios de la tarde D. Vicente Pastor y Lopez.—Hoy, tercer día de novena de la Divina Pastora en San Antonio del Prado, predicará en la misa mayor D. Joaquín García Corral, y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sánchez Grande.—Continúa la novena de la beata María Ana de Jesús, y predicará en la misa mayor D. Juan Barbero y García.—En las parroquias, San Isidro y Capilla Real, habrá misa mayor, y en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se practicarán los cultos de costumbre en los lunes a su divino titular.—Predicará en los ejercicios del mes de María los oradores siguientes: en las Carboneras, D. Cipriano Tornos; en San Isidro, D. Ambrosio de los Infantes; en Santo Tomás, D. Pio Hernandez Fraile, y en el oratorio del Espíritu Santo, otro señor orador.—En la capilla del Obispo darán principio los ejercicios del mes de mayo, al anochecer, con sermón, que dirá D. Miguel Martínez.
Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la de la Blanca en San Sebastian, ó la del Consuelo en San Luis.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 1.º.—Parada: Asturias.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor

teniente coronel de Asturias, D. Emilio García Zezcano.—Jefe de día: Señor comandante de Asturias, D. Ramón Puig de Lozano.—Visita de hospital: Figueroa, segundo capitán.—El general gobernador, Santiago.

ANUNCIOS.

EN EL DÍA 8 DE MAYO PROXIMO de 11 a 12 de su mañana, se celebrará remate estrajudicial simultáneamente en Madrid, casa del señor marqués de Villamejor, plaza de la Villa, núm. 4, y en la Carolina, casa de D. Santos Maseres, calle Ondeano, núm. 6, para el aprovechamiento de los pastos por dos años, a contar desde el 1.º de mayo del corriente año de 1865, de la dehesa de Cerro-Pelado, propiedad de dicho señor marqués de Villamejor, término de Linares, provincia de Jaen, confinando con el río Guadiel, y está tasada dicha dehesa en 2,000 cabezas de ganado lanar y en el precio de 15,000 reales cada un año.

Las personas que quieran interesarse en la adquisición de dichos pastos, podrán enterarse de todas las demás condiciones, en cualquiera de dichos puntos designados para la subasta.
Carolina 22 de abril de 1865.—Santos Maseres.—2

EDESEA SABER QUIENES SON los herederos ó testamentos del difunto D. Juan del Campo Valdés, vecino que fué de esta corte, y apoderado del Excmo. señor duque de Laurito, marqués de San Julian, vecino de Nápoles, para comunicarle un asunto de interés. Si existiesen en esta corte, ó alguna persona tuviese noticias de su paradero, se servirán avisarle en el primer caso, ó avisarlo en el segundo, al notario de dicho señor duque, en esta corte, D. José Gonzalo de las Casas, plaza del Progreso, núm. 3, y se agradecerá.—1

SE VENDE UNA SILLERIA, HEchura Pompadour, guarnecida en damasco azul y tres galerías que hacen juego con la silleria. Calle de Lope de Vega, núm. 55 y 61, tercero derecha, escalera derecha, darán razon.—2

SIRVIENTES DE AMBOS SEXOS.—El Sr. Losada, que no siempre tiene ocasión de poder ofrecer sirvientes de confianza al público que le honra con la suya, por la notoria escasez que se nota desde hace algunos años, se complace hoy en ofrecer algunos, cuyos informes son satisfactorios. Entre ellos hay doncellas, cocineras, criados, escribientes, amas de cria, etc. Negros, núm. 26.—2

UNA SEÑORA SIN SOCORRO DE su esposo é inútil, con una niña de pecho, implora la caridad de los bienhechores. Calle de Jardines, 9, boteria, darán razon.—1

E DARÁN SOBRE CASAS EN ESTa corte una partida de 25,000 duros, y otra de 10,000. Informarán en el estanco de la calle del Carmen. No se tratará con corredores.—1

GRAN REBAJA DE SOMBREROS de copa; los mas superiores á 60 rs.; de 1.ª clase, á 50 rs. y de 2.ª á 40. Calle de Jacometrezo, número 82, casa de Rica.—2

LA EDIFICADORA.

Sociedad regular colectiva, registrada en el gobierno civil, previa aprobación del tribunal de Comercio de esta corte.
CAPITAL SOCIAL, 600.000 RS.
Fianza 3.000.000 de rs., según la base 16.
Admite imposiciones desde 100 reales, con interés fijo de 9 á 18 por 100 anual. Paga los intereses mensualmente.
Emplea el importe de las imposiciones en construir casas por subasta, en solares de su propiedad, en Madrid, en las provincias y el extranjero, para venderlas á plazos, también por subasta.
Director y administrador D. Angel Hernan, comerciante, capitalista y propietario.
El consejo de vigilancia será elegido de entre los 40 primeros imponentes de Madrid, á quienes se citará para la reunión conveniente.
Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.

EL SEÑOR
D. JOSE MAS Y CLOTET
ha fallecido ayer 30 de abril, á la una de la tarde.
Su hermano, sobrinos, sobrinas, testamentarios y demás amigos de dicho señor (q. d. h.) suplican á sus numerosos amigos á quienes por un olvido involuntario no se hubiese pasado aviso, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que será hoy 1.º de mayo, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, plazuela de la Leña, núm. 6, al cementerio de la sacramento de Santa Cruz, San Miguel y San Justo, en lo que recibirán un especial favor.
Se suplica el coche.

GARBANZO DE MEDIANO TAMANO. Por sacos, á 23 rs. arroba fuera de puercias, y llevando la partida de 300 arrobas, á 20 rs. Dirigirse á D. José Batlle, Cuesta de Santo Domingo, 12, Madrid.—2

DEPOSITO DE GARBANZOS DE Fuente Saucó, por el mismo labrador á 33, 42, 48, 52, 56, 60 y 66 rs. arroba, todos superiores; judías del Barco, á 26, 30 y 32 rs. arroba. Unico despacho, Silva, 43, esquina á la de la Estrella, lonja.—1

MAYOR REBAJA.
ARENAL, NUMS. 1 y 3, ENTRESUELO. LIENZOS puro hilo, desde 3 1/2 rs. MANTELES, desde 6 rs. SERVILLETAS, desde 2 1/2 rs. TOALLAS, desde 4 rs.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venereo, etc. Recibe de doce á cuatro en la calle de la Greda, número 24, cuartoprincipal.

DIEZ, sastrero de militar y paisano establecido en la Puerta del Sol, núm. 13, entresuelo derecha, acaba de recibir un grande y variado surtido de géneros de las principales fábricas extranjeras. Los hay de alta novedad para chaqués, paletós, chalecos y pantalones, á precios muy arreglados, y se confeccionan trajes con toda prontitud y esmero.

DOÑA POLONIA SANZ, primera dentista de cámara, se ha trasladado á la calle del Arenal, número 26, principal.—10

GRAN REGALO.—SE REGALA UN tintero, un corta-plumas y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior, que no se caee canto dorado, lacre, plumas, obleas, plavos, tinta, lapiceros, porta-plumas, olbon de olor, cola de boca y una falsi ja. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11a. almacén de papel de Carretero, al lad 11, la relojería: Madrid.

EL CONSUELO DE LAS FAMILIAS. Las oficinas de esta compañía han sido trasladadas á la calle de Alcalá, número 29. El director general, LUIS DE ESTREMER.—2

SE LIQUIDAN LANILLAS, NOVEDad á 2 1/2, 3 1/4 y 4 rs. Brillantinas y percales franceses, á 3 1/2 y 4; indias, á 3; madapolam, hamburgo y percal blanco, á 2 1/2, 3 y 3 1/2. Postas, 32, al lado del portal de la Virgen.

LA GACETA INDUSTRIAL ECONOMICA Y CIENTIFICA.

Consagrada al fomento de la industria nacional.
Director: D. José Alcover, ingeniero industrial.
Sale todos los sábados desde primero de enero de 1865, y consta de 8 páginas en folio, de excelente papel y esmeradísima edición, ilustrada con gran número de grabados de máquinas y aparatos de toda clase, para la industria.
Materias de que trata.
Procedimientos industriales, especialmente los mas susceptibles de aplicación en España, con la descripción y dibujos de las máquinas.—Descubrimientos científicos, inventos, mejoras y adelantos industriales.—Privilegios de industria concedidos y solicitados durante la semana.—Cuestiones de interés general para la industria.—Noticias generales, etc., etc.—Anuncios industriales.
Se suscribe á 16 rs. trimestre en la redacción y principales librerías de Madrid y en provincias remitiendo directamente el importe, que es de 20 rs. trimestre; 36 semestre, y 70 al año.
Toda la correspondencia debe dirigirse al director, Barquillo, 29, bajo.
La redacción se encarga de la toma de privilegios, y facilita datos y precios sobre toda clase de máquinas.

APARATOS FOTOGRAFICOS DE BOLSILLO. En el establecimiento de óptica é instrumentos de D. J. Linares, calle de Carretas, núm. 3, tienda, acaban de recibirse estos nuevos aparatos, con los cuales pueden hacerse vistas y retratos á cualquier hora del día, sin necesidad de laboratorio ni galería.
En dicho establecimiento están de manifiesto estos nuevos aparatos y las vistas sacadas con ellos.—2

POR FALLECIMIENTO DE SU dueño, se enagena una oficina de farmacia de construcción moderna. La persona que desee comprarla se dirigirá á la viuda doña Cándida Fernandez de Vega y Bott, calle Canónica, número 12, en Oviedo.—3

SE VENDE UNA SILLERIA DE Stapicaria con sofá, todo con muelles; una jardinera, espejo, lavabo, entre de hierro, etc., etc. Calle de Valverde, 21, duplicado, segundo de la izquierda, de una á cuatro de la tarde.—1

SE CEDE UNA HABITACION.—Calle de Coloreros, 5, tienda, darán razon.—1

EN LA CALLE DE PELAYO, NUMERO 64, cuarto tercero de la izquierda, se ha establecido una modista andaluza.—1

LA INFALIBLE.—GRANDIOSO descubrimiento de la esencia de monsieur D. G. Maestre y Compañía. Se garantiza la conservación y reproducción del cabello.
Depósito central: Círmén, 4, Toison de Oro, y Arenal, núm. 6.

1.º Esta esencia no hace salir el pelo en las calvas inveteradas.
2.º Esta esencia, una vez desecada la capsula, y desecado el bulbo, no puede dar vida á lo que por sí está muerto.
3.º Produce efectos sorprendentes cuando el pelo se va aclarando.
4.º Detiene con toda seguridad la caída del cabello, sea por el concepto que quiera, cuando esta es incipiente.
5.º Hace crecer el pelo con una rapidez extraordinaria, robusteciéndolo y espesándolo de tal modo, que es prodigioso.

LAS CALDAS DEL BESAYA,

Baños termales situados á una hora de Santander, lindando con la estación de las Caldas, del ferro-carril de Isabel II, y á 14 horas de Madrid.
Estas portentosas aguas minero-medicinales, á 30 grados de temperatura constante de R., cuya prodigiosa virtud viene produciendo infinitas y sorprendentes curaciones desde tiempo inmemorial, se ofrecen desde este año al público con las mayores ventajas de comodidad, economía y esmerado trato imaginables, merced al grandioso, elegante y bien acondicionado establecimiento que se acaba de construir y montar á la altura de los mas afamados del extranjero, y en el cual hallarán los banistas, al mismo tiempo que la preciosa adquisición de la salud perdida, higiénicos y constantes recreos y esquisita mesa, todo por moderado coste.
La temporada comienza en 1.º de mayo y termina en fin de octubre.—3

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. Sr. Conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn. 28.504.629'99.
Esta Compañía es la única en su clase, que escluye terminantemente de sus Estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio, 74 cént. por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año.
Dirección general: calle de San Agustín, núm. 1.

LA DELICIOSA REVALENTA ARÁBIGA,

DE BARRY DU BARRY, DE LONDRES.
Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgias, estreñimiento, diarrea, flatos, hidropesía, reumatismo, gota, hipocondria, debilidad, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, tisis, garganta, bronquios, vegiga, intestinos, hígado y cerebro: 60,000 curas al año.
Una libra, 20 rs.; dos libras, 37; cinco libras, 80; doce libras, 170.
Casa de Barry, 18, Valverde, Madrid, y en las boticas de provincias.

HULES PARA TAPETES.

Gran surtido de varias clases y anchos, de 6 á 30 rs. Se hacen tapetes para toda clase de muebles, á precios reducidos. Príncipe, 3.—2

CORTINAS, CORTINILLAS Y TRASPARENTES

DE GUIPURES Y DE MUSELINA BORDADOS, HASTA LOS MAS ELEGANTES.
SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA EN EL DEPOSITO DE LENCERIA ESTRANJERA Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA.
CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

GRAN ESPECIALIDAD DE LENCERIA ESTRANJERA,

ROPA BLANCA CONFECCIONADA (PARA SEÑORAS Y CABALLEROS.)
EQUIPOS COMPLETOS PARA NOVIAS. ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS.
CALLE MAYOR, NÚMERO 12, ENTRESUELO.

HULES INGLESES PARA PAVIMENTOS.

En la calle de Tetuan, núm. 1, almacén de alfombras, se ha recibido un gran surtido de grandes dimensiones y varios dibujos, á precios sumamente arreglados.—10

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y A ALICANTE

APERTURA COMPLETA DE LA LINEA DE CARTAGENA.
Desde el día 27 del corriente mes de abril quedará abierta al servicio público la línea completa de Albacete á Cartagena.

MARCHA DE LOS TRENES.
Salida de Albacete, 11 h. 40 m. de la m. Llegada á Cartagena, 8 h. 50 m. de la n.
Salida de Chinchilla, 5 h. 40 m. de la m. id. id. 12 h. 12 m. de la t.
Salida de Cartagena, 6 h. 35 m. de la m. Llegada á Albacete, 4 h. 40 m. de la t.
id. id. 2 h. 30 m. de la t. Llegada á Chinchilla, 9 h. 30 m. de la n.
Salida de Madrid, 8 h. 35 m. de la n. Llegada á Cartagena, 12 h. 12 m. de la t.
Salida de Cartagena, 2 h. 30 m. de la t. Llegada á Madrid, 6 h. 40 m. de la m.
Salida de Alicante, 5 h. 5 m. de la m. Llegada á Cartagena, 8 h. 50 m. de la n.
Salida de Cartagena, 6 h. 35 m. de la m. Llegada á Alicante, 9 h. 50 m. de la n.
Para mas datos, véanse los carteles fijados en todas las estaciones de la Compañía.

SE CEDE UNA SALA CON GABINETE bien amueblado, con a. istencia sin ella. Olivo, núm. 31, portea, darán razon.—3

DUENAS, MEDICO-CIRUJANO DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado.
Calle de Carreats, núm. 7, Madrid.

IDIOMAS ALEMAN, INGLÉS, ITALIANO y francés.—Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio por honorarios módicos y no adelantados, y si á los QUINCE días de enseñanza quisiese alguno retirarse de ella no se le exigirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas en la calle de Carretas, 41, tienda de la Rosa de Jericó.—2